

"Estar a las duras y las maduras"

Hay varias frases donde entran las duras y las maduras. Ramón Caballero, en su Diccionario de Modismos,...

Ramón Caballero, en su Diccionario de Modismos, incluye la de El que está a las duras está a las maduras: "expresión familiar con que se zahiere a quien no quiere más que los beneficios de una cosa y rechaza lo molesto", y la de estar a las duras, pero no a las maduras: "cargo que se hace a la persona o personas que quieren que sobre nosotros caiga todo género de responsabilidad en cualquier sentido, y que carguemos con todo el peso y molestias de cualquier negocio, reservándose (ellas) para sí los beneficios y comodidades".

Sbarbi, en su Gran Diccionario de Refranes, incluye, a más de éstas, la frase "Tomar las duras con las maduras", que se usa "para significar que debe llevar las incomodidades de un empleo, cargo o negocio en el que tiene las utilidades o provechos".

Según Cejador, en su Fraseología (tomo 2º), las duras y las maduras alude "a peras, al repartir".